

Alertas prevén hoy hasta 80 mm en la provincia

Tanto la DMC como el Senapred emitieron declaratorias por el sistema frontal que se presenta en Chiloé y el resto de Los Lagos y también Los Ríos.

Vicente Pereira y Redacción
El Llanquihue y La Estrella

El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) declaró ayer Alerta Temprana Preventiva para la Región de Los Lagos por el ingreso de un sistema frontal que considera fuertes precipitaciones y vientos en este territorio.

Al respecto, el director regional de este organismo, Mitzio Riquelme, explicó que se esperan precipitaciones de moderadas a fuertes, principalmente en la precordillera y el litoral, junto a rachas de viento que podrían llegar a los 60 kilómetros por hora en los sectores costeros.

En la misma línea, Carlos Cavieres, meteorólogo del Centro Meteorológico Regional Sur, con asiento en El Tepual, detalló que entre las 9 y las 17.50 horas de ayer había caído unos tres milímetros de agua en la estación de este aeropuerto. Sin embargo, anticipó que se proyecta un incremento para la presente jornada producto de la llegada de dos eventos a Puerto Montt.

Más notorios eran los registros que al cierre de la edición consignaban algunas estaciones agrometeorológicas en Chiloé pertenecientes a la red del INIA (Instituto de Investigaciones Agropecuarias), especialmente en el norte y centro de la Isla. Lideraba el agua caída diaria Butalcura con 54,4 milímetros y también destacaban los registros de Tenaún con 35,4 mm, igualmente en la comuna de Dalcahue, y el del sector castreño de Pid Pid con 32,5 mm.

Hasta ayer en lo que va del año iban 1.209,2 milímetros de precipitaciones en la estación de la Dirección Meteorológica de Chile ubicada en el Aeródromo Mocopulli (Dalcahue), aunque se advierte que hay días sin datos ingresados a la página web de la DMC.



AYER COMENZARON LAS LLUVIAS QUE SE EXTENDERÁN TODA LA SEMANA EN LA REGIÓN DE LOS LAGOS Y OTRAS ZONAS DEL PAÍS.

HASTA TERMINAR JULIO

Cavieres indicó que las lluvias se mantendrán por toda la semana, hasta la noche del domingo o madrugada del lunes próximo, aunque lo más intenso será entre hoy y el 31 de este mes.

Posteriormente, dijo, continuarán las precipitaciones de forma intermitente durante los días viernes, sábado y domingo. Por su parte, el director regional de Senapred reconoció que esta condición podría generar remociones en masa, anegamientos o la caída de árboles.

Riquelme, en tanto, detalló que se está trabajando con los municipios y organismos técnicos. "Hemos activado el monitoreo preventivo junto a los comités de gestión del riesgo de desastres (Cogrid) comunales y mantenemos coordinación con Vialidad, Bomberos, Carabineros y las delegaciones provinciales, para una rápida respuesta en caso de emergencias", detalló.

Junto con ello, el funcionario recordó que la alerta del Senapred se mantendrá vigente mientras persista el pronóstico de mal tiempo y llamó a reforzar las medidas preventivas en hogares y comunidades.

A nivel regional, ayer la Delegación Presidencial anunció el cierre temporal del paso fronterizo Vicente Pérez Rosales (Peulla), en la provincia de Osorno, tras declararse la Alerta Temprana Preventiva por precipitaciones y la posibilidad que ocurran derrumbes. Al respecto, llamaron a tomar precauciones y planificar desplazamientos con anticipación. El cierre está planificado hasta el 31 de julio.

Previamente a la declaratoria del Senapred, la propia DMC emitió una alerta meteorológica por "precipitaciones moderadas a fuertes con isoterma cero alta" para las regiones de Los Ríos y Los Lagos. El organismo nacional prevé lluvias de entre 60 a 80 mm hoy en Chiloé.

CAPÍTULO DE MUNICIPIOS

En el Archipiélago, el presidente de la Asociación de Municipios de Chiloé, René Garcés (indep. pro PS), expuso que "hemos tomado nota de esta alerta meteorológica con lluvias que van a caer en Chiloé que van a ser más allá de lo normal, por lo tanto, hemos gestionado a través de la comunicación con los alcaldes el poder tener los comités de emergencia activos, prever todas aquellas situaciones que pudieran generar algún nivel de problema a los habitantes".

"La gente está acostumbrada a la lluvia, pero se requiere que haya una mirada de preocupación y cuidado en el sentido que podríamos tener una gran cantidad de lluvia esta semana", sentenció el jefe comunal de Quinchao y exgobernador provincial, llamando también a las familias a revisar cómo sus hogares están preparados y resguardados ante fenómenos atmosféricos de este tipo. ☺

RUDY MUÑOZ/AGENCIA UNO